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新华社德黑兰11月27日
电 伊朗议会27日高票通过伊
朗成为上海合作组织（上合组
织）成员国法案。

据悉，伊朗政府随后需要
批准相关文件，为伊朗成为上

合组织成员国铺平道路。
今年9月在乌兹别克斯坦

撒马尔罕举行的上合组织成
员国元首理事会第二十二次
会议签署了关于伊朗加入上
合组织义务的备忘录。

伊朗议会通过
伊朗加入上合组织法案
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“最老”乘组：
飞行本领
依然青春

从简历上看，神十五航天员乘组平
均年龄最大。费俊龙表示，年龄虽然最

大，但是飞行本领依然保持在青春状态。

费俊龙：十七年来体重没变过
1965年5月出生的费俊龙是我国首批航天

员，曾担任神舟六号载人飞行任务指令长，和航天员
聂海胜一起执行为期五天的飞行任务。这次神舟十
五号飞行任务，距离他上次太空之旅，已过去了17年。

2005年10月12日凌晨，酒泉发射场，费俊龙和
聂海胜踏雪出征，乘坐神舟六号飞向太空。在近5
天5夜的飞行时间里，费俊龙、聂海胜相互配合，进
行了一系列空间科学试验。

“我可以说一句，我的体重从神六到现在没变
过。”执行完神舟六号任务至今，费俊龙始终把再上太
空作为目标，还曾经入选神舟十四号任务备份乘组。

邓清明：近25年多次与任务擦肩而过
1998年1月5日，中国人民解放军航天员大队成

立，1966年3月出生的邓清明成为14名首批航天员
之一。

在神舟十五号载人飞行任务之前，邓清明是唯一
一名没有执行过飞天任务又仍在现役的首批航天员。

2010年，邓清明被选入了强化训练队，成为神
舟九号飞行任务备份航天员。此后在神舟十号任
务、神舟十一号任务，邓清明两次擦肩而过。

邓清明说，他从未想过放弃。每一次任务过后，
他都必须在最短的时间内让自己“归零”，以积极的
心态去迎接新的挑战。

张陆：首次“太空出差”带了礼物
2010年，7名飞行员通过层层筛选入选我国第

二批航天员。在这7名航天员中，有一人没有执行
过飞天任务，又仍在现役，他就是1976年11月出生
的张陆。12年来，张陆目送多批战友出征太空、载
誉凯旋。而他也是在日复一日的训练、一次次选拔
中积蓄力量、勇敢追梦。

昨日，张陆在酒泉卫星发射中心问天阁正式亮相。
发布会上，张陆表示，除了艰巨的任务，他也为神十四航
天员带了礼物，“暂时保密，希望见面时有惊喜”。

第一次“太空出差”，张陆将感受到：第一次火箭
点火倒计时、第一次失重、第一次看到浩瀚太空……
他说，会把这些感受都记录下来，送给全国青少年，
点燃更多孩子的科技梦、航天梦。据央视新闻报道

新华社酒泉11月28日
电 神舟十五号载人飞船将
于11月29日23时08分发
射，飞行乘组由航天员费俊
龙、邓清明和张陆三人组成。

这是中国载人航天工程
新闻发言人、中国载人航天
工程办公室主任助理季启明
28日上午在酒泉卫星发射
中心举行的神舟十五号载人
飞行任务新闻发布会上宣布
的。

季启明说，经任务总指
挥部研究决定，瞄准北京时
间11月29日23时08分发
射神舟十五号载人飞船，飞
行乘组由航天员费俊龙、邓
清明和张陆组成，费俊龙担
任指令长。航天员费俊龙参
加过神舟六号载人飞行任
务，邓清明和张陆都是首次
飞行。

季启明说，执行此次发
射任务的长征二号F遥十五
火箭即将开始推进剂加注。

季启明表示，此次任务
是载人航天工程今年的第六
次飞行任务，也是空间站建
造阶段最后一次飞行任务，
空间站将迎来六名中国航天
员同时在轨飞行的历史时
刻，实现航天员乘组首次在
轨轮换。

按计划，神舟十五号载
人飞船入轨后，将采用自主
快速交会对接模式，对接于
天和核心舱前向端口，形成
三舱三船组合体，这是中国
空间站目前的最大构型，总
质量近百吨。在轨驻留期
间，神舟十五号航天员乘组
将迎来天舟六号货运飞船、
神舟十六号载人飞船的来访
对接，计划明年5月返回东
风着陆场。

据悉，神舟十四号航天
员乘组计划于一周内完成在
轨轮换任务，返回东风着陆
场。
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阿方索·戴维斯庆祝进球。（图/视觉中国）

从加纳难民营走出的他
为加拿大创造最快进球

据中新网报道 对于加拿
大队而言，这是一个喜忧参半
的夜晚。北京时间11月28日
凌晨，遭遇两连败后，他们成
为继东道主卡塔尔后又一支
提前被淘汰的球队。但同样
在这一晚，他们收获队史世界
杯首球。为了这一刻，“枫叶
军团”已等待了太多年。

22岁的阿方索·戴维斯用
一种特别的方式，帮助球队实
现了这历史性的跨越。

对阵上届亚军克罗地亚，
世界排名在40位开外的加拿
大队不被看好，但他们却在开
场后第67秒便处于领先。这
是本届世界杯开赛至今的最
快进球纪录。比赛第59秒，加
拿大队中场策动进攻，彼时戴
维斯处于己方半场。第67秒，
杀入禁区的他头球破门，创造
历史。奔袭半场头槌建功，戴
维斯仅用了8秒钟。

熟悉德甲的球迷，更愿意
称这位来自拜仁的小伙为“阿
芳”。卡塔尔之行开始前，戴
维斯被誉为这支加拿大队中
的头号球星。

上世纪末，因利比里亚内
战，戴维斯的父母逃难至加纳
的难民营。2000年，戴维斯出
生于此，之后熬过5年光阴。
几经辗转，年幼的戴维斯才随
父母来到加拿大。

全家搬到埃德蒙顿后，戴
维斯正式接触到了足球。小

学时的一场足球赛，改变了关
于他的一切。在温哥华白帽
队，戴维斯以15岁零9个月的
年龄创造美国职业足球大联
盟最年轻出场纪录。

不到17岁，获得加拿大国
籍不久的戴维斯便成为代表加
拿大队出场的最年轻球员。渐
渐地，他身上的巨星潜质被更多
人看到。2018年7月，他以创
美国职业足球大联盟纪录的身
价与拜仁牵手。在那之后，戴维
斯的名字开始被世界球迷知晓。

德甲联赛最佳新秀、随队
夺得欧冠冠军、加拿大年度最
佳球员……速度奇快的戴维
斯总能把防守球员甩在身后，
他也迅速成长为世界足坛最
出色的边路球员之一。

这是戴维斯首次世界杯
之旅。首战面对世界排名第
二的比利时队，戴维斯在与比
利时门神库尔图瓦的较量中
败下阵来，射失了点球，加拿
大队也吞下0:1失利的苦果。

昨日凌晨面对克罗地亚，
虽然加拿大队以1:4落败，但
率先取得进球的他们给世界
杯亚军制造了大把困难。

虽有遗憾，但对于戴维斯
而言，这仍是里程碑的时刻。
从难民营到世界杯赛场，戴维
斯走了17年。他从没忘记自
己从哪里来，他想让更多遭受
苦难的人感受到希望：“既然
戴维斯能做到，那我也可以。”

神舟十五号载人飞行任务
27日进行最后一次全区合练和
全系统气密性检查。目前，发射
前各项准备工作已基本就绪。
图为21日神舟十五号载人飞船
与长征二号F遥十五运载火箭
组合体转运至发射区。

新华社发

据人民网报道 台湾地区基层公职
人员“九合一”选举26日进行投票，国
民党大胜，并重新拿回台北、桃园。其
中，蒋万安赢得台北市长选举备受关
注。有台媒指出，他当选台北市长是考
验的开始。

“蒋家后人”没受特殊优待

“九合一”选举产生县市长、议员以
及乡镇长、村里长等。据台湾当局选务
主管机关的票数统计，除嘉义市长选举
因故延期外，在已选举产生的21个县
市长中，国民党获13席，民进党获5席，
台湾民众党获1席，另有2席为无党
籍。在“六都”市长选举中，国民党拿下
台北、新北、桃园、台中，民进党仅拿下
高雄、台南。

蒋万安以57万多票（得票率42%）
当选台北市长，也将成为最年轻的台北
市长。

据了解，蒋万安1978年生于台北
市，曾在台湾政治大学就读，获美国宾
夕法尼亚大学法律博士学位，2007年
获美国加州执业律师资格，后从事IPO
（首次公开募股）等业务。2011年，他
在旧金山与人合伙创办法律事务所。
2015年，蒋万安登记参加国民党台北
市第三选举区第九届民代初选，初选前
主动到“美国在台协会”放弃美国绿
卡。之后他战胜了曾打败父亲蒋孝严
的罗淑蕾，这也被台岛媒体称为“王子

复仇记”。今年5月，国民党提名蒋万
安参选台北市长，11月10日他在选前
两周请辞民代。

身世问题一直是蒋万安绕不过的
争议。他曾表示，10岁时才得知自己
是蒋家后人，而且与其他蒋家第四代人
互动极少。2000年，他的父亲举家返
回浙江奉化认祖归宗，2005年蒋经国
的妻子蒋方良去世后，章孝严及子女正
式改姓蒋。蒋万安2016年在接受采访
时坦言，在台岛“去蒋化”“反权贵”的风

气中，蒋家后代的身份对他的选情“是
助力也是阻力”，强调自己并非在蒋家
长大，没受到特殊优待。

此次“九合一”选举，蒋万安的身世
问题再度被炒，亲绿名嘴周玉蔻声称蒋
万安的父亲蒋孝严不是蒋家后代，无党
籍台北市长候选人黄珊珊暗讽他靠血
统和党证上位，另一名台北市长参选人
苏焕智10月6日到台北高等行政法院
向台北市政府申请暂时状态的假处分，
要求10月21日选举抽签日前撤销蒋

孝严“生父蒋经国之认领登记”，将蒋万
安恢复“章”姓，不过苏焕智的假处分遭
驳回。台岛资深媒体人张景为分析称，
周玉蔻简直是“超级助选员”，她对蒋万
安身世的追打使其逃过“蒋介石纪念
堂”等敏感议题。

当选是考验的开始

罗旺哲是主跑蒋万安线的政治记
者，他认为蒋万安能够胜选，靠的是“诚
意”二字。他说，他有一次采访时，站在
蒋万安旁边的台北市议员参选人全都
离开后，留在现场的蒋万安和随行幕
僚，仍继续跟民众握手拜票，“他开出来
的每一张票，几乎都是用自己的手，一
双一双握出来的”。

《中国时报》发文称，蒋万安一路走
来，外界对蒋家的抨击以及对他身世的
质疑从未停过，却未成为他的包袱，可
能因为他是“最不蒋家的蒋家四代”，蒋
家光环和资源，他早年没有享受到，在
美国求职还失业一整年，处境跟蒋家嫡
系天差地远。不可否认，如果他不姓
蒋，国民党可能会忽略他，但他用心维
持形象、经营基层的成果，“才是让国民
党无法无视他，直接征召他参选的主
因”。文章认为，当选台北市长后才是
考验的开始，蒋万安须做“台北市民的
蒋万安”，而不是“蒋家蒋万安”或“国民
党蒋万安”，尤其在这次选举中，他的优
势并不是压倒性的。

台北市长当选人蒋万安台北市长当选人蒋万安（（中中））2828日展开谢票行程日展开谢票行程。。

“最年轻的台北市长”考验才刚开始
台媒称，44岁的蒋万安靠用心维持形象、经营基层获得成功，但接下来将面临市政治理挑战

据中新网报道 台积电创
办人张忠谋日前透露，该企业
下一阶段将在美国设立目前
半导体最先进制程的3纳米芯
片工厂。更令台湾民众心惊
的是，近期大批台积电员工携
家带眷，搭包机远赴美国。

台媒透露，数月内预计有
1000名台积电的工程师与他
们的眷属分批赴美国亚利桑
那州凤凰城。这些经验丰富
的科技人才将在当地首座台
积电5纳米芯片工厂工作。

有趣的是，台湾联发科(全
球第四大无晶圆厂半导体设
计公司)执行长蔡力行本月中
向外媒说出台湾半导体“渐进
全球化”趋势，在民进党当局
经济事务主管部门等多方面
施压之下迅速改口，发声明称

“全力投资台湾”。尽管民进
党当局及绿营媒体以可观的
声量、版面斥责“‘去台化’系
无效炒作”，这一热词不胫而
走。台湾民间议论纷纷，原
来，美方不只要投资、要技术，
而且要人才。

据了解，张忠谋今年曾多
次直言，赴美投资成本比台岛
高逾 50%，并且缺乏相关人

才，在美国生产芯片是“徒劳
之举”“浪费的行为”。

台积电或芯片代工产业是
台湾经济的骄傲。但数十年
来，这一产业一枝独秀，台岛一
线理工院校“台成清交”(台湾大
学，台湾成功大学，新竹“清华
大学”，阳明交通大学)相关科
系最优秀的人才为其吸纳，也
抑制了其他产业发展，才成就
这一独步全球的芯片代工制造
能力。也因此，千名工程师赴
美，也被台湾一些舆论视为台
积电“掏空”台湾之举。

伴随 12月初凤凰城的 5
纳米工厂首批机台设备进驻，
台积电总裁魏哲家表示，原先
拟在高雄设厂的7纳米制程将

“暂时延后”。
台媒指出，半导体产业牵

涉投资金额巨大，赴美投资显
然不可能不冲击到台积电在台
岛内布局。何况，美方要的不
只是台积电5纳米、3纳米两座
工厂，还有台湾相配套的上下
游产业链企业。滴水穿石，半
导体产业逐步“去台化”，显然
是经济转型乏力、后继支柱产
业难觅的台湾今后很长一段时
间必须面对的难题。

台积电被迫赴美办厂？
台舆论忧“掏空”台湾
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费俊龙

邓清明

张陆

据新华社电 外交部发言
人华春莹28日宣布：应国家主
席习近平邀请，欧洲理事会主
席夏尔·米歇尔将于12月1日

访华。
这是党的二十大后中国

和欧盟机构领导人之间首场
正式会晤。

欧洲理事会主席
米歇尔将访华


